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有了现金，张凯这才想起自己手上
还有一张可以透支几千块钱的信用
卡。和苹果联系未尝不可，可是这个联
系能有什么结果？他还是一个没有工
作的男人。张凯给手机配了个充电器，
然后充上电，往手机里充了100元钱。
他拿着手机犹豫很久，给苹果发了一条
短信：你还好吗？

苹果呆呆地看着屏幕上的那条信
息，只有简单的四个字：你还好吗？这
说明了什么？他还牵挂着她。可他
自从出了这个门就一直没有跟她联

系过，不知吃住在哪里，他也没有回
过家。

苹果每天都去查张凯的信用卡，
信用卡上的钱没有动一分，这让苹果
非常难受，难道说张凯身上一直留着
现金？或者是他身上还有别的存款
可以用？和他恋爱七年，苹果觉得最
大的收益就是两个人之间的那种信
任，她的收入和存款她从来没有瞒过
张凯，她相信张凯也不会因为这种事
情去骗她。

七年的时间，苹果和张凯各自的朋
友都成了共同的朋友，可是所有的人都
告诉苹果没有看到张凯，张凯从来没去
找过他们。这让苹果觉得张凯在他们
的生活之外还有秘密，这个秘密到底关
系着钱还是关系着其他女人？苹果不
得而知。她唯一知道的是张凯离开了
她还有地方可去，既然有地方可去，为
什么赖了她七年？既然有地方可去，为
什么要等到她把他扫地出门之后他才
去那个地方？

苹果心里难受极了，最初张凯离
开后的清净，也逐渐在日复一日的
生活中转化成一种孤独。苹果这才
发现，历经七年的岁月，除了那几个
偶尔一起吃吃饭，一年聚会几次的
朋友，她在北京几乎没有什么人可
以接触。

没有女朋友可以一起逛街、泡吧、
吃饭，没有女朋友可以一起看电影。单

位的同事基本都成了家，晚上除了赶稿
就是赶回家陪小孩。新来的那些二十
出头的小姑娘似乎和她也格格不入，她
们讨论的话题不一样，对衣服的审美不
一样，玩也玩不到一起。而且报社的工
作都是晚出晚归。不过，说实话每天下
班都是半夜，确实也不需要玩什么。以
前，不管她多晚回到家，家里总有个人
在，如今只剩下苹果一个人，苹果突然
发现家里多一个人和少一个人的区别
还是很大的。

难道爱情与婚姻的目的，就是为了
多出那一个人吗？

苹果开始失眠了。她打发不掉这
分孤独，耐不住这分寂寞，加上心里又
担心着张凯，而且随着张凯消失的时
间越久，她就越怀疑张凯和自己在一
起的这段时间，就和别的女人在相
处，要不然为什么他一直不愿意跟自
己结婚？为什么一直不愿意好好工
作？为什么不愿意买房买车？之前
的经济所迫和不求上进，到如今变成
了劈腿和上当受骗，这让苹果极其纠
结，根本不知道该如何处理自己的情
绪。白天上班还好，下了班她就没着
没落的。

苹果在天涯上发了一个帖，把自
己和张凯这几年的感情林林总总地
说了一遍，由于文字通畅，故事叙述
得清楚，跟帖一层楼一层楼地往上
加，有人劝她学瑜伽，有人劝她养一

条狗，有人说张凯早就劈腿了，有人
说这种人走了也没有什么可惜的，
还有人说苹果做得太过分了，七年
的感情说放就放。

苹果写了那个帖子后，开始看大家
的回帖还觉得很有意思，后来就不敢再
去上了，觉得那些帖子是戳在自己心上
的一把把刀。而且那些回帖说得五花
八门，却没有一个能让自己从烦恼中解
脱出来的。

原来，她用了七年的岁月，把张凯
变成了她唯一的朋友和亲人。苹果心
力交瘁，看着短信她没有办法平静下
来，终于忍不住给张凯回了一条短信：
还好。过了半个小时，苹果见短信一直
没有显示发送成功，便试着用座机给张
凯打了一个电话。“你所拨打的电话已
关机！”苹果一阵心寒，立即把电话挂断
了。他这是什么意思？失踪了这么多
天，不疼不痒地发一个短信，接着又把
手机关上了，可见这个男人是没有良心
的。苹果想到这里再也忍不住了，眼泪
扑簌扑簌掉下来。

张凯的心情没有苹果那么复杂，他
发出短信后等了十分钟，见没有回信便
生气关了机。都说女人变了心就不可
能挽回，果然如此。男人活着，只要有
事业，什么样的女人找不到？既然苹果
不理自己，不如利用这个时间，好好处
理工作的事。

（摘自《求职游戏》崔曼莉 著）
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职场上化繁为简的艺术

世上的事原本是简单的，或者说只
要你掌握了它的规律，它就一定是简
单的。

做一件事，可能有很多不同的方
法、不同的途径，其中肯定有一个最简
单的方法，也有最复杂的方法，还有一
些既不简单也不复杂的方法，这就需要
你去判断。

有时候一件看上去极其复杂的事，
仅仅是某人一句话就解决了。也有的

时候，一件极其简单的事，却被某人搞
得非常复杂。

有人以为，简单的事情之所以会被
复杂化，是被执行人做复杂的。其实不
是，简单的问题被复杂化，只有两个原
因，一是没有想过，二是想得太多了。

绝大多数职场人把简单的事情复
杂化，是因为其仅凭一瞬间的直觉，或
者是凭以前的经验，简单认定之后就立
即做了。

不久前媒体曝光了一起法官嫖娼
事件。事件发生之后，有两起公共应对
媒体事件，值得人们探讨。

其一，是这几名法官的上司，也就
是某一法院院长的应对。其二，是在一
次中外记者会上某新闻发言人的应对。

先说法院院长的应对。我们很难
搞清楚当时这位法院院长是怎么想的，
也不知道他对这一事件的全部言论，仅
仅从媒体上知道他说了一句话，他说所
谓的法官嫖娼事件，是海外敌对势力如
何如何。

普通人会觉得，法官嫖娼是个人问
题，怎么和海外敌对势力联系起来了？
大家对这位院长会产生这种联想极度
不满，于是，有人开始人肉这位法院院
长，闹出了诸如茅台事件等一大堆事，
搞得这位院长极其狼狈。

显然，这位院长把简单的事搞复杂

了，毕竟法官嫖娼事件已经进入了司
法程序，这位院长完全可以说：第一，
我们严格执行法律程序，不捂盖子、不
徇私情；第二，我们将以此为警钟，在
法院内部开展自查自纠，加强对法官的
教育。

这位院长到底出于一种什么心理，
一定要将事件推到海外敌对势力身上，
我们不得而知。我想说的是，他可以有
很多办法应对媒体，而他恰恰选择了一
个错误的办法。而这个错误办法的出
发点，似乎想将事情简单化，结果却复
杂化了。

就此事件那个新闻发言人的应
对就十分机智合理。当时有一个外
媒记者问，法院是人大管辖的单位，
法官的身份也是人大确定的，可这几
名法官却由党的纪律检查系统“双
规”了。我想问，纪委有权处理法官
犯罪案件吗？

这个提问极其刁钻。新闻发言人
如果沿着提问者所设定的方向，回答纪
委是否有权处理法官的问题，就等于承
认纪委有刑事处置权。

不知是这位新闻发言人经常遭遇
这类问题，早已有了现成的答案，还是
召开这次新闻发布会前做过详细的预
案，将所有可能涉及的问题全部想到
了。新闻发言人说，纪委“双规”这几名

法官，不是因为他们是否犯罪，或者是
纪委有无职权处置刑事案件，而是因为
这几名法官是党员，纪委是在处理党内
的违纪问题。

那个外媒记者，显然是想将这个事
件复杂化。可新闻发言人的回答，将复
杂的问题简单化了。

任何人都不是神仙，不是天才，所
有一切事情若想做好，都要有充分准
备，都要仔细考虑。完全不想或想不周
到，很难保证不出错。

怎样才能把复杂的事情简单化？
第一，脑子里要有这个观念，任何复杂
的事情，都可能有非常简单的解决办
法。第二，遇到任何事都要仔细思考，
不要匆忙做出决定，更不能凭一时的直
觉去处理。第三，思考问题的时候，一
定要找到规律性的东西，也就是核心所
在。用一个哲学原理去说，那就是找到
并且抓住主要矛盾。第四，抓住这个矛
盾之后，努力设想各种不同的解决办
法，然后评估哪一种办法最简单并且效
果最好。

把复杂的事情简单化，涉及方方面
面。在此，我只想强调一点，将复杂的
事情简单化是一个正确的思路，有了
这种认识，是你能将事情办得更好的
前提。

（摘自《职场二规则》黄晓阳 著）
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